

## Sommaire du n°196

### Dossier Pro – **Le monde va-t-il de plus en plus mal ?**

L'époque ne prête guère à l'optimisme. Ouvrir son journal, allumer son poste, se connecter sur les réseaux sociaux, c'est prendre le risque de plonger dans la neurasthénie ou la déprime. L'actualité fourmille de massacres, de faits divers, d'attentats, de catastrophe naturelles décimant les populations et de prévisions nous promettant l'Apocalypse. Il ne fait pas bon grandir en ce début du XXI<sup>e</sup> siècle. Pourtant, des voix se font entendre qui en appellent à relativiser cette vision négative. Il ne s'agit pas de repeindre notre monde en rose bonbon, ni de l'identifier à celui des Bisounours. Ce dont il est question, c'est de comprendre certains mécanismes à l'œuvre dans le catastrophisme ambiant et d'éviter de tomber tant dans le déni ou l'aveuglement, que dans l'alarmisme ou la résignation.

### Dossier Action – **Créer une web TV : pourquoi, pour qui et comment ?**

Créer une web TV, un média d'information diffusé sur Internet et entièrement réalisé par les jeunes... L'idée serait apparue comme farfelue il y a encore quelques années. Heureusement, la démocratisation d'Internet et des outils numériques permet aujourd'hui d'envisager plus simplement un tel projet, à même de fédérer les adolescents et d'être à l'origine de nombreuses activités pédagogiques.

Ce projet est par ailleurs étroitement lié à l'éducation aux médias et à l'information : il est en lien direct avec les pratiques des jeunes qui surfent à tout-va sur les réseaux sociaux, sans retenue ni filtre. C'est pourquoi il est apparu comme essentiel à la rédaction de présenter succinctement pourquoi, pour qui et comment créer sa web TV. Le projet est d'ampleur mais les résultats sont à la hauteur de l'investissement !

### Formation personnelle – **Décider ensemble ou la définition d'une organisation intelligente**

Les modes de gouvernance et les types de management font sans cesse l'objet de propositions nouvelles pour penser autrement les organisations. Du management participatif à l'holocratie en passant par l'entreprise libérée, il y a de quoi penser... mais quelles questions nous pose l'émergence de ces nouvelles pratiques ?

### Interview – **Nathanaël Pebereau : « Un festival pour les animateurs par les animateurs. »**

Nathanaël Pebereau est un des plus anciens membres de l'association RéAnim, qui regroupe des animateurs volontaires et professionnels venant de tous horizons et souhaitant agir concrètement pour le métier. Il coordonne notamment la préparation d'un grand festival d'animation.

### Un mois, un mot – **C comme colère**

Le mouvement des Gilets jaunes n'a pas épargné le monde de l'animation. Des animateurs s'y reconnaissent ou y participent, d'autres le regardent de haut ou s'en détachent le plus possible. Il est l'expression d'une colère, pas toujours partagée.

### Sur le terrain – **Pour mieux accueillir le handicap en ACM**

La mission nationale Accueils de Loisirs & Handicap ([www.mission-nationale.fr](http://www.mission-nationale.fr)) a rendu son rapport à la mi-décembre. En 14 mois d'existence, elle a collecté de précieuses informations et énoncé 20 propositions pour un meilleur accès des enfants en situation de handicap aux accueils de loisirs. Elle a aussi mis en lumière les compétences des 59 pôles d'appui et de ressources qui accompagnent au quotidien les enfants, les familles mais aussi les animateurs.

### Sur le terrain – **Des ados passeurs de mémoire**

Une douzaine de jeunes de Labouheyre, dans les Landes, se sont mobilisés pour monter une exposition sur leur village durant l'Occupation. Une action qui a eu un fort impact sur la population, notamment les aînés qui ont témoigné avec émotion de leur quotidien durant la Seconde Guerre mondiale.

### Anim'test – **Êtes-vous vraiment efficace ?**

13 questions pour vous tester, commentées par Pascal Mullard.

### Bon à savoir – **L'accueil de jeunes : un ACM pas tout à fait comme les autres**

En créant en 2006 une catégorie d'accueil sans hébergement « spéciale ados », le ministère chargé de la Jeunesse a voulu aider les organisateurs à apporter une réponse plus adaptée que l'accueil de loisirs aux problématiques de cette tranche d'âge. Ses caractéristiques, et les potentialités que comporte cette formule originale, sont parfois mal connues.

### **Fiches techniques :**

Éducation aux médias – De l'idée du sujet à l'écriture d'un article : le sujet et sa forme (1)

Éducation aux médias – De l'idée du sujet à l'écriture d'un article : la déontologie et les sources (2)

Bouger – Expression corporelle des tout-petits (9) : états et sentiments

Bouger – Expression corporelle des tout-petits (10) : jeux de voix